
ABRIL 
 

BOCA SANTA 
 

01-04  
Ausências criticadas 
Na reunião promovida pela Câmara sobre o mototáxi, anteontem, os vereadores 
reclamaram das ausências. Ademir Pezão criticou o procurador geral Carlos 
Severino, que estava em Curitiba, e não compareceu. Já Sidnei Jardim atacou 
mesmo a ausência do prefeito Nelson Tureck. Segundo ele, foram os mototaxistas 
que elegeram o prefeito e que a falta dele foi um desrespeito à categoria. E cá pra 
nós: classe poderosa, hein?... 
 

05/04  
Vencedores do Pinóquio 
Cícero Pereira de Souza, na categoria maior mentira, e Cesar Reginaldo Maciel da 
Silva, melhor causo, foram os grandes vencedores do 18º Concurso Pinóquio de 
Causos de Mentiras, realizado sexta-feira no Teatro Municipal. E olha que o 
contador de causos veio de longe: Castro. De políticos, apenas os vereadores 
Sidnei Jardim e Edoel Rocha prestigiaram o evento. Ah, e o medo da 
concorrência, não conta?...  
 

12/04 
Tureck x Câmara  
A Câmara mostrou maturidade e inteligência, ficou bem claro como sempre que 
até agora o PPS não aceitou a derrota das últimas eleições e a todo custo quer 
cassar o prefeito. Não foi desta vez, senhores vereadores Beto, Sidnei e professor 
José. Parabéns aos senhores vereadores que souberam separar o rancor pela 
verdade, a população nunca vai esquecer. 
 
Prefeito vencedor  
Parabéns, prefeito, você é um vencedor, a Câmara soube reconhecer e a 
população só tem que agradecer o seu presidente Eraldo e seus pares Pezão, 
Edoel, Nelita, Saul, Isidoro, Helton. A ao Sidnei, professor José e Beto,  
mais uma vez perderam. Deus está do nosso lado e não usa tridente. 
 
Voto perdido  
Como esperar que políticos sejam punidos em suas malandragens e desvios de 
dinheiro público, como mensalão, sanguessuguas, remédios super faturados, 
compras sem licitação etc, se passamos procuração para aliados dos mesmos?  
Dr Edoel, eu e minha família perdemos o voto em você. Basta dar cargo para 
vermos quem é quem, mas logo estará pedindo novamente. Parabéns Beto 
Voidelo, prof. José e Sidnei, vocês são realmente o sentimento do povo 
enganado. Alcydes 



 
Votoss do PPS  
Meu caro Sidnei Jardim, seu voto, já era esperado, como sempre se ‘hay gobierno 
soy contra’ e se este não é seu grupo, você é sempre contra mesmo (só seu grupo 
é bom, né?). Quanto ao vereador do tridente, fez um curso e lê muito bem a 
cartilhinha do PPS, e só cutuca, usa diariamente seu tridente.  
Agora, decepção mesmo foi o professor José Pochapski, aquele que nós 
população, reles mortais, julgávamos acima das ideologias políticas e intrigas 
partidárias, agora se dando ao luxo de tentar cassar o nosso prefeito Nelson 
Tureck. Que pena. 
 
Pochapski no ataque 
Quem esperava discursos inflamados do vereador Sidnei Jardim ficou esperando. 
Ele quase não se pronunciou a respeito. Quem partiu pro ataque foi justo o mais 
apaziguador dos vereadores do PPS, o ex-prefeito José Pochapski. Ele 
considerou graves as acusações de Luiz Alfredo e defendeu a Justiça por mandar 
que o caso fosse votado de novo. Disse que houve erros na primeira votação. Ih, 
será que pegou a “jardinice”...  
 
POR 7 A 3, CÂMARA ARQUIVA PEDIDO DE CASSAÇÃO 
A Câmara de Campo Mourão, rejeitou ontem, por 7 votos a 3, o pedido de 
abertura de processo de cassação do prefeito Nelson Tureck. Apenas os três 
vereadores do PPS – Beto Voidelo, José Pochapski e Sidnei Jardim – foram 
favoráveis ao requerimento. O pedido era de 2007, feito ainda na época do 
vereador Luiz Alfredo, que alegou uma série de irregularidades na administração.  
 
Há quatro anos o arquivamento tinha sido aprovado por 5 a 4, mas Luiz Alfredo 
alegou que a votação fora irregular e recorrer à Justiça para uma nova votação. 
Desta vez, até o vereador Isidoro Moraes mudou o voto. Ele disse que estava 
votando não pelo mérito, mas pelo respeito ao Regimento Interno da Câmara, uma 
vez que o assunto já tinha sido votado e arquivado em 2007. Portanto, como diria 
o prefeito: E viva o regimento!... 
 

13/04/11 
Ciúme ou mágoa?  
Quem tomou na cabeça foi o Voidelo. Não dá pra entender, se é ciúmes ou mágoa 
do Tureck, pode esquecer a próxima que você já era na política. Sidnei Jardim 
também, tchau! O Pochapski até que se justificou. E viva Campo Mourão!  
 
Mundo virtual 
Quem aproveitou o plenário cheio na sessão de segunda-feira foi o vereador 
Sidnei Jardim. Foi pra pedir a cabeça do prefeito Nelson Tureck, certo? Errado. 
Jardim usou a tribuna livre para falar que o dia era “histórico” porque ele estava 
lançando seu site e suas contas no Twitter, no Orkut e no Facebook. Ou seja, o 
vereador entrou para o mundo virtual. E agora a orelha do prefeito vai arder 
virtualmente também... 



“O prefeito não gosta de vereador. Ele detesta vereador”.   

Sidnei Jardim (PPS), vereador em Campo Mourão, ao criticar o prefeito Nelson 
Tureck, que iniciou a carreira política como vereador, por não incluir os “nobres 
edis” no projeto de reajuste salarial; durante sessão da Câmara, segunda-feira. 

Santa Casa  
Cadê o vereador sabe tudo Sidnei? Sapateou em cima da Santa Casa, pediu a 
cabeça do presidente, indicou nomes, como que suas falas iriam mudar para 
melhor os acontecimentos, por que não fez uma chapa para concorrer com a 
atual? Nem mesmo o nome que ele sugeriu aceitou disputar. É vereador, ficou 
bonito pra você.  
 
Vá à TV e peça desculpa à comunidade pelas suas colocações, ou seja, que o dr 
Elmo tinha que sair, pois não tinha trânsito com o governador, com o prefeito, com 
a Câmara, por essas razões deveria deixar a entidade. Ao invés de criar a 
desarmonia, deveria sim, num gesto de inteligência, oferecer seus serviços de 
vereador para aproximar a Câmara, governo estadual, pois com a prefeitura não 
há discordância.  
 
Vereador, o sr não sabe, mas o secretário da Saúde do Beto Richa, seu amigo, 
esteve em Campo Mourão e ao visitar a Santa Casa disse que as portas estão e 
estarão sempre abertas a esta diretoria com ligação direta com ele, sem 
intermediação, pois o Beto quer administrar para o povo, sem pressão e 
revanchismo, coisa praticada pelo seu partido PPS, pois até o seu deputado está 
de comportamento coerente, afinal, foi eleito para nos representar e não fazer 
politicagem. 

14/04/11 
14/04/2011 Tentando entender  
Li algumas opiniões neste Site ontem e resolvi dar meus pitacos também...  
1- Sob o aspecto político, de correlação de forças políticas, a votação da 
"cassação" do prefeito foi sim uma vitória do prefeito e uma derrota da oposição, 
leia-se Sidnei Jardim, Pochapski, Voidello, Luiz Alfredo, Tauillo e companhia.  
 
2- Concordo plenamente com o internauta que reclamou do atendimento no 
comércio da cidade. Porque a Acicam, ao invés de envolver-se com questões 
políticas, não promove uma campanha para seus associados melhorarem o 
atendimento em seus estabelecimentos?  
 
3- Quanto ao empresário Ater estar "esperando" pelo processo do prefeito, bem... 
diz o velho ditado: quem fala o que quer, ouve o que não quer. 4- Quanto às 
doações de terreno, o internauta lembrou bem. como foi feita a doação do terreno 
da estação climatológica? E como o Senac foi instalado sobre uma rua? Isso 
pode? É difícil entender Campo Mourão mesmo...  
 



Leitor concorda  
Concordo com tudo que o internauta falou sobre o vereador Sidnei Jardim. Ao 
invés de propagar a discórdia, a desunião, o revanchismo, deveria como vereador 
propor a união, o bem comum. Bonita a demonstração do secretário ao visitar a 
Santa Casa em dar continuidade ao que está sendo feito, acompanhado pelo 
deputado Douglas, que está sendo coerente, não pregando a discórdia.  
Realmente, é típico do PPS esta conduta de agressão aos adversários. Lembram-
se quando da vitória do Beto Richa, o terrorismo que fizeram na cidade? Até 
parecia que o governador era do partido deles, política mesquinha e antipovo. 
Vereador, o senhor até que é um cidadão inteligente, use sua inteligência para o 
bem da comunidade, pense no bem comum. Parabéns, dr Elmo e equipe de 
diretoria por não se intimidar e encarar de frente os problemas. 
 
Leitor discorda  
Discordo do defensor do dr Elmo que usou este Site para criticar o vereador Sidnei 
Jardim. O vereador tem todo o direito de discordar de quem quer que seja, 
inclusive ele discordou, criticou e apontou a saída.  
Infelizmente, o dr Deonísio não aceitou o encargo, mas acreditar que o secretário 
da Saúde vai ajudar um fervoroso disccípulo do Requião é muita inocência, 
principalmente porque nenhum político fala na cara de ninguém que não atenderá 
nenhum dos milhões de pedidos que ouve Paraná a fora.  
Se estou errado é só iniciar a contagem aqui no Boca Santa de uma enquete, faz 
1, faz 2, faz 3, faz 200, 201 dias que a Santa Casa não recebe verba do Estado...  
 
Mundo virtual  
Nossa, que notícia interessante deste vereador que agora tem orkut e site e etc. 
Que evolução! Qualquer criança hoje tem orkut e twitter. Será que ele vai divulgar 
também o número (real) de acessos que ele vai ter?  
 

15/04/11  
Com testemunhas 
Dois vereadores do PPS – Sidnei Jardim e Beto Voidelo – foram testemunhas dos 
elogios de Tureck aos ex-prefeitos que hoje militam no partido. É claro que Tureck 
também puxou a sardinha para sua brasa e contou todos os detalhes de suas idas 
a Brasília e dos encontros com o ministro Paulo Bernardo visando a liberação de 
recursos para a construção dos blocos. Ah, só para as coisas ficarem bem 
explicadinhas...  

Políticos presentes 
Além de Sidnei Jardim e Beto Voidelo, a inauguração na UTFPR teve as 
presenças de outros dois vereadores - Nelita Piacentini e  Eraldo Teodoro. A 
deputada Marla Tureck e a vice-prefeita Regina Dubay também apareceram. 
Marla só não teve direito a discurso. Parece que tá combinado: onde ela fala, o pai 
não fala. Onde o pai fala, ela não fala. Ah, digamos que a cidade é pequena 
demais para dois Turecks com mandatos...  
 



19/04/11 
Vereador on line  
Dias atrás fiz duas perguntas para vereador Sidei Jardim em seu site, fui até um 
pouco áspero nas perguntas, mas o vereador respondeu com todo respeito que 
talvez tenha me faltado. Só para esclarecer, não sou de nenhum partido político e 
não gosto de políticos e também eu nunca votei para o Sidnei, todos os 
vereadores que até hoje eu escolhi nenhum conseguiu se eleger.  
Parabéns pela sua atenção perante aos mourãoenses, sr vereador.  
 

21/04/2011 
Conselhos do prefeito 
Ontem também foi dia de entrega de dispensa do serviço militar. Teve solenidade 
na praça São José e tudo. Entre os presentes, o prefeito Nelson Tureck, os 
vereadores Edoel Rocha e Sidnei Jardim, o ex-deputado Irineu Brzezinski e o ex-
vereador e “pai” do Tiro de Guerra, Joani Teixeira. Tureck aconselhou os jovens a 
estudarem, seguirem uma religião e viverem longe das drogas. E a votarem nele, 
né?...  
Caindo aos pedaços 
Por falar em Sidnei Jardim, ele apresentou requerimento na Câmara querendo 
saber por que a Kombi da Fundação Cultural anda faltando vidros e com pneus 
carecas. Em resumo: a Kombosa caindo aos pedaços. O detalhe é que a 
prefeitura colocou à venda em leilão três Kombis em situação melhor. Aliás, foram 
a remate veículos melhores que outros que estão em operação em alguns setores. 
Ah, vá ver Freud explicaria isso...  
 

28/04/11  
Projetos na Acicam 
Já o vereador Sidnei Jardim apareceu na Acicam com uma pilha de papel. Eram 
cópias de seis projetos de lei que estão em tramitação no legislativo. Segundo ele, 
a Câmara quer ouvir a opinião da Acicam, já que são projetos que mexem com 
toda a cidade. Coincidentemente, isso aconteceu um dia depois do prefeito Nelson 
Tureck pedir pressa na votação do Plano Diretor, que está há seis meses na 
Câmara. Ih, agora que jardim perde a pressa... 
Show room 
Teve coquetel de lançamento da nova loja da Realme em Campo Mourão, ontem 
à noite. Não faltaram os políticos. Olha aí o proprietário Antonio Mesquita com os 
pré-prefeitáveis Regina Dubay e Osni Menezes. Eles foram adversários como 
candidatos a vice em 2008 e podem ser adversários como candidatos a prefeito 
em 2012. Os vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim também estavam por lá. 
Ah, ossos do oficio...  
 

29/04/11  
Brigando por quê? 
Ninguém entendeu direito até agora porque essa troca de farpas entre o prefeito 
Nelson Tureck e o presidente da Câmara, Eraldo Teodoro, por causa do Plano 



Diretor. O assunto tava quieto, mas o prefeito mexeu no vespeiro. Pela resposta 
de Eraldo e pelo discurso de Sidnei Jardim na Acicam, parece que agora é que a 
Câmara não vai ter pressa nenhuma em votar a matéria, que já está há seis 
meses no legislativo. Hummmm...  
 
 
CÂMARA 
 
 
COLUNA DO ELY  
 

12/04/11  
Câmara arquiva processo contra Tureck 
Por 7 votos a 3 a Câmara de Vereadores de Campo Mourão decidiu arquivar na 
noite desta segunda-feira (11) a proposição com a finalidade de instalar processo 
de cassação do prefeito Nelson Tureck. A iniciativa era resultado de denúncia 
protocolada em junho de 2007 pelo advogado e então vereador Luiz Alfredo da 
Cunha Bernardo. A inclusão da matéria para deliberação na sessão foi 
determinada pelo Tribunal de Justiça do Paraná. A sessão foi realizada no 
auditório da Casa da Cultura, sob a presidência de Eraldo Teodoro de 
Oliveira. QUEM VOTOU A FAVOR - Sidnei Jardim, Beto Voidelo e José 
Pochapski, todos do PPS. QUEM VOTOU CONTRA -Edoel Rocha, Nelita 
Piacentini, Helton Borges, Eraldo Teodoro de Oliveira, Ademir Franco de Lima – 
“Pézão”, Saul Antonio Sachetti e Isidoro Moraes. Cada vereador citou o seu voto e 
apresentou justificativas. 
 

13/04/11 
SIDNEI JARDIM - O vereador e advogado Sidnei Jardim (PPS) lançou seu site, 
orkut, facebook e twitter. O principal endereço é www.sidneijardim.com.br 

 

25/04/11  
Sidnei: "arrecadação não reflete na cidade" 

A prefeitura de Campo Mourão faz seguidos anúncios sobre o aumento na 
arrecadação de impostos no município. Para o vereador Sidnei Jardim (PPS), o 
aumento de receita divulgado pelo Poder Público não reflete no dia a dia da 
cidade. Jardim citou a deterioração dos serviços públicos. Como exemplo apontou 
as ruas e avenidas esburacadas, os bueiros entupidos, a falta de medicamentos e 
profissionais da área da saúde, a precária situação de boa parte dos prédios 
públicos e as estradas rurais intransitáveis. “Se a arrecadação do Município 
aumentou, qual é a data prevista para solucionar esta vastidão de problemas que 
os munícipes estão enfrentando?”, indagou o vereador oposicionista. 

 

 



CRN 
 

07/04/11 
Vereador cobra promessa de vice-prefeita e de deputado 
Por iniciativa do vereador Sidnei Jardim, a Câmara Municipal de Campo Mourão 
enviou ofício ao deputado federal Fernando Giacobo e a vice-prefeita, Regina 
Massareto Bronzel Bubay, cobrando promessa feita na última campanha eleitoral. 
Na véspera da eleição, o então candidato a deputado prometeu a doação de uma 
Kombi para a Associação de Moradores dos Jardins Damasco, Fernando e Ipê 
(Danferi), que não foi cumprida ainda. 
No ofício enviado ao parlamentar federal e a vice-prefeita foi questionado ainda se 
o veículo prometido será doado e, em caso positivo, quando. Já ao prefeito Nelson 
Tureck, o vereador indagou: “O que Vossa Excelência tem a dizer sobre essas 
promessas eleitoreiras, a exemplo desta feita pela vice-prefeita Regina Bronzel 
Dubay e o deputado federal Fernando Giacobo?”. Sidnei Jardim também 
questionou o prefeito sobre declarações feitas pelo ex-deputado federal Odílio 
Balbinotti, que teria atribuído o seu fracasso nas últimas eleições a atuação do 
chefe do executivo municipal, que teria “travados” obras que o então parlamentar 
viabilizou para Campo Mourão. 
Outros requerimentos apresentados pelo vereador foram solicitando 
esclarecimento a Prefeitura sobre a presença de máquinas do Município no aterro 
sanitário que é de responsabilidade de empresa contratada e o atraso na inclusão 
de Órgãos Oficiais no site do Município. Criticou ainda a existência de terrenos do 
Município tomados pelo mato e pediu a realização de operação tapa buraco nas 
ruas Ponta Grossa, das Flores e Princesa dos Campos (jardim Tropical II), Celeste 
Keller Dec e Osório Barnabé Pontes (jardim Cidade Nova). 
Pediu ainda a execução de limpeza nos bueiros, indagou sobre a realização de 
recapeamento asfáltico na rua Engenheiro Mercer, alertou para a necessidade de 
reparos em luminárias da avenida Capitão Índio Bandeira que permanecem 
ligadas permanentemente e voltou a cobrar a realização de coleta de lixo no 
interior do Parque das Torres. 
 

11/04/11 
Sidnei Jardim questiona qualidade do tapa-buraco em C. Mourão 
Motivado pelas precárias condições de manutenção de boa parte das vias 
públicas pavimentadas de Campo Mourão e a reduzida durabilidade dos serviços 
de tapa-buraco executados pela Prefeitura, apesar dos vultuosos recursos 
financeiros aplicados, o vereador Sidnei Jardim requereu explicações da 
administração municipal. “Qual a justificativa que Vossa Excelência tem com 
referência à qualidade do serviço e do material utilizado para fazer as operações 
tapa buraco na malha asfáltica?” questionou ao prefeito Nelson Tureck. 
A situação da malha asfáltica urbana de Campo Mourão foi classificada de 
lastimável pelo vereador, que também indagou ao prefeito se o problema tem 
merecido a sua atenção e quais as providências efetivamente adotadas para que 
o serviço de tapa buraco tenha maior durabilidade (inclusive junto às empresas 
que fornecem o material). Sidnei Jardim apontou como péssimo o trabalho 



executado nas operações tapa buraco. Isso porque os buracos tampados 
ressurgem em pouco tempo. 
Explicações 
Sidnei Jardim requereu ainda explicações do prefeito Nelson Tureck para a 
recente ação de fiscais do Município, apoiados por policiais militares fortemente 
armados, que lacraram o tradicional Bar do Italiano, na área central de Campo 
Mourão. O chefe do executivo municipal terá de justificar porque não foram 
efetuadas as vistorias solicitadas pelo proprietário do estabelecimento diante da 
execução de melhorias anteriormente pedidas pela própria Prefeitura. 
Tureck terá de explicar ainda porque se esperou justamente o dia e horário de 
maior movimento no estabelecimento para a realização da operação de 
fiscalização, além de  enumerar demais estabelecimentos comerciais submetidos 
a fiscalização no mesmo período (inclusive com lacre nas portas). 
O requerimento de Sidnei Jardim é encerrado com três perguntas ao prefeito 
Nelson Tureck: 1) Qual foi o real motivo de vossa equipe ter se dirigido para o Bar 
do Italiano para autuar o estabelecimento; 2) Qual é a opinião de Vossa 
Excelência quanto a afirmações de populares de que a ação teve conotação 
política?; 3) Vossa Excelência tem como informar se é somente o Bar do Italiano 
que está fora das regras estipuladas pelo Município de Campo Mourão? O prefeito 
é obrigado a fornecer as informações no prazo de 30 dias. 
Pedidos 
Outras proposições do vereador foram para que a Prefeitura celebre convênios 
para ampliar a soltura de peixes e disponibilizar fiscais para atuarem na Usina 
Mourão I, cobrar o pagamento de adicional periculosidade aos vigias municipais, 
pedir explicações e providências urgentes diante das seguidas denúncia de falta 
de médicos nas unidades de saúde e ainda para denunciar o descaso do governo 
municipal com os bueiros sem tampa existentes em toda a cidade (inclusive em 
frente a creches e escolas). Também consultou a administração municipal sobre a 
possibilidade de isentar o IPTU de imóveis particulares cedidos para abrigar 
animais capturados para tratamento pela Associação Protetora de Animais São 
Francisco de Assis (APASFA), além de questionar o prefeito Nelson Tureck sobre 
as providências adotadas diante de denúncias de que menores estariam 
promovendo arruaça na praça São José durante a madrugada 
 
Processo contra Tureck foi derrotado por 7 a 3 
O requerimento que previa a instalação de processo de cassação do prefeito 
reeleito Nelson Tureck, de Campo Mourão, teve sete votos contrários e três votos 
a favor na sessão que a Câmara Municipal realizou na noite desta segunda-feira 
(11/4). Uma decisão do Tribunal de Justiça do Paraná determinou ao Legislativo 
Municipal a deliberação da proposição que foi protocolada há praticamente quatro 
anos pelo advogado e então vereador Luiz Alfredo da Cunha Bernardo. 
Contra o requerimento votaram os vereadores Edoel Rocha, Nelita Piacentini, 
Helton Borges, Eraldo Teodoro de Oliveira, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Saul Antonio Sachetti e Isidoro Moraes. A favor da abertura do processo votaram 
os vereadores Sidnei Jardim, José Pochapski e Beto Voidelo. 
Irregularidades 
No documento em que solicitou a instalação do processo de cassação do prefeito 



Nelson Tureck, o então vereador apontou sete infrações cometidas pelo chefe do 
executivo municipal. Entre elas, a contratação de empresa para a reforma de 
escola sem a realização de licitação pública, a falta de resposta a grande número 
de pedidos de informações e de fornecimento de cópia de documentos formuladas 
pelo Legislativo Municipal e o descumprimento de lei que estabelece normas de 
finanças públicas voltadas para a responsabilidade na gestão fiscal (com o 
aumento vertiginoso dos gastos com pessoal em decorrência de nomeações e 
contratações). 
Luiz Alfredo da Cunha Bernardo também denunciou na época o não-cumprimento 
do que determina a legislação quanto a divulgação de licitações na modalidade de 
Carta Convite, direcionamento em pregão para aquisição de equipamentos 
rodoviários e a aditamento de convênio entre o Município e a Escola Comunitária 
do Trabalho não referendado pela Comissão de Finanças e Orçamento do Poder 
Legislativo por falta de prestação de contas. 
Arquivamento 
O pedido de instalação do processo de cassação chegou, na época, a ser votado 
e recebeu cinco votos contrários e quatro favoráveis. Porém decorridos 13 dias, o 
autor da proposição novamente protocolizou a denúncia, sob a alegação de que a 
Mesa Diretora da Câmara Municipal não convocou o vereador suplente para 
participar da sessão e votar a matéria. Como autor da proposição, Luiz Alfredo 
não pode votar. Já a Câmara Municipal, sob a alegação de que a matéria versava 
sobre a mesma denúncia anteriormente protocolada, decidiu-se arquivamento da 
proposição, com base no Regimento Interno. 
O então vereador ingressou então com Mandado de Segurança para que fosse 
levado a votação a abertura de processo para cassação do atual prefeito de 
Campo Mourão (que então cumpria o primeiro mandato). O processo judicial foi 
sentenciado totalmente procedente. Da decisão de primeiro grau foi interposto 
recurso, mas o Tribunal de Justiça manteve a decisão antes proferida, inclusive 
determinando que fosse levada a votação na primeira sessão subsequente a 
intimação da Câmara de Vereadores 
 

13/04/11 
Sidnei Jardim lança seu site com idéia inédita 
Em pronunciamento que realizou na Câmara Municipal de Campo Mourão, 
durante a sessão da última segunda-feira (11/4), o vereador e advogado Sidnei 
Jardim (PPS) anunciou o lançamento oficial de seu site 
(www.sidneijardim.com.br), orkut, facebook e twitter. Segundo ele, tratam-se de 
instrumentos de aproximação com a comunidade, aproveitando o crescente poder 
da internet. 
O vereador cumpre o quarto mandato consecutivo como vereador em Campo 
Mourão (1997-2000, 2001-2004, 2005-2008 e 2009- 2012) e também já foi diretor 
geral da Prefeitura, secretário de Governo e secretário municipal da Ação Social. 
Seu currículo destaca ainda que foi presidente de Associação de Moradores e 
Amigos da Vila Urupês e fundador e ex-presidente da Guarda Mirim. 
No pronunciamento que fez da tribuna da Câmara Municipal, Sidnei Jardim 
explicou como utilizará cada uma das quatro ferramentas da internet, o que a 

http://www.sidneijardim.com.br/


população encontrará em cada uma delas e as suas finalidades. “São quatro 
ferramentas de cidadania com a finalidade de interagir com a população”, 
destacou o vereador. 
Biografia, sinopse da atuação política, galeria de fotos, fale com o vereador, 
notícias, enquetes, o vereador na mídia, vídeos de entrevistas e posicionamento 
do vereador sobre os mais variados temas são alguns dos conteúdos 
disponibilizados. O internauta também dispõe de mural de recado para deixar sua 
manifestação sobre problemas no Município, projetos, denúncias, etc. além de 
contar com espaços para foto denúncia e vídeo denúncia. 
Projetos ainda em tramitação serão colocados à disposição da comunidade. Isto é 
inédito. O Vereador colocará no site projetos que estão tramitando na câmara e 
ainda não foram votados. Com isto o internauta irá ler o projeto e dar sua opinião: 
contra, favorável ou apresentar proposta de alteração. 
"Diante disto não começamos por baixo. Já coloquei a disposição no site os 03 
projetos, que provavelmente serão os mais importantes votados pela Câmara este 
ano, são eles: PLANO DIRETOR, CÓDIGO DE OBRAS E POSTURAS e LEI DE 
ZONEAMENTO. O internauta já pode ver e se manifestar" afirmou o Vereador 
Sidnei Jardim. Lembrando que estes 03 projetos definem o "rumo" de Campo 
Mourão. 
 

18/04/11 
Vereador pede informações sobre implantação do Sistema Positivo nas 
escolas Municipais 
O vereador Sidnei Jardim requereu informações a Prefeitura sobre a implantação 
do Sistema Positivo nas escolas municipais. O prefeito Nelson Tureck terá de 
apresentar o calendário de treinamento para que os professores se ajustem ao 
material didático fornecido, além de esclarecer os cuidados adotados para superar 
as dificuldades – inclusive tecnológicas – enfrentadas pelos professores mais 
antigos. O vereador quer saber ainda o valor do contrato firmado com o Sistema 
Positivo. 
Outro requerimento do vereador foi questionando a administração municipal sobre 
a falta de luvas descartáveis para utilização nos berçários dos Centros de 
Educação Infantil. Fundamentado em denúncia de morador do jardim Batel, Sidnei 
Jardim cobrou explicação para ofício enviado aos pais de crianças atendidas na 
creche do jardim santa Cruz cobrando R$ 2,00 por mês. 
Sidnei Jardim apresentou ainda proposições cobrando providência urgentes por 
parte da administração municipal diante dos abusos cometidos por empresas que 
se utilizam de serviço de som ambulante para fazer propaganda, pediu a 
recuperação e manutenção da estrada que dá acesso a comunidade do Alto 
Alegre e cobrou a realização de orçada em terreno que a Prefeitura possui no 
jardim Ipê. Já a órgãos do Governo do Estado pediu a realização de melhorias nas 
instalações da Estação Climatológica de Campo Mourão, principalmente no que 
se refere à segurança 
 

20/04/11 
Arrecadação em Campo Mourão aumentou, mas serviços públicos pioraram 



Diante dos seguidos anúncios oficiais da Prefeitura de Campo Mourão sobre o 
aumento da arrecadação do Município, o vereador e advogado Sidnei Jardim 
requereu uma explicação do prefeito Nelson Tureck para a deterioração dos 
serviços públicos. Como exemplo da crescente ineficiência apontou as ruas e 
avenidas esburacadas, os bueiros entupidos, a falta de medicamentos e 
profissionais da área da saúde, a precária situação de boa parte dos prédios 
públicos e as estradas rurais intransitáveis. 
“Se a arrecadação do Município aumentou, qual é a data prevista para solucionar 
esta vastidão de problemas que os munícipes estão enfrentando?” foi uma das 
perguntas que o vereador encaminhou para ser respondida pelo prefeito. Entre os 
inúmeros problemas relacionados, o vereador cobrou também explicação para as 
obras paralisadas. 
Em outro requerimento apresentado na Câmara Municipal, Sidnei Jardim indagou 
ao chefe do executivo sobre promessas de campanhas eleitorais não cumpridas e 
as cobranças feitas pela comunidade. É o caso da duplicação da saída para 
Maringá, a construção de um Posto 24 Horas também na Asa Leste, da 
implantação da Guarda Municipal e da pavimentação de diversos bairros. 
Através de oito indicações, o vereador Sidnei Jardim reforçou junto a 
administração municipal propostas formuladas recentemente na Conferência 
Municipal do Meio Ambiente. 
 
 
JORNAL SHOWRISO 
 

12/04/11  
Processo contra Tureck foi derrotado por 7 a 3 
O requerimento que previa a instalação de processo de cassação do prefeito 
reeleito Nelson Tureck, de Campo Mourão, teve sete votos contrários e três votos 
a favor na sessão que a Câmara Municipal realizou na noite desta segunda-feira 
(11/4). Uma decisão do Tribunal de Justiça do Paraná determinou ao Legislativo 
Municipal a deliberação da proposição que foi protocolada há praticamente quatro 
anos pelo advogado e então vereador Luiz Alfredo da Cunha Bernardo.   Contra o 
requerimento votaram os vereadores Edoel Rocha, Nelita Piacentini, Helton 
Borges, Eraldo Teodoro de Oliveira, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, Saul 
Antonio Sachetti e Isidoro Moraes. A favor da abertura do processo votaram os 
vereadores Sidnei Jardim, José Pochapski e Beto Voidelo. 
Irregularidades 
No documento em que solicitou a instalação do processo de cassação do prefeito 
Nelson Tureck, o então vereador apontou sete infrações cometidas pelo chefe do 
executivo municipal. Entre elas, a contratação de empresa para a reforma de 
escola sem a realização de licitação pública, a falta de resposta a grande número 
de pedidos de informações e de fornecimento de cópia de documentos formuladas 
pelo Legislativo Municipal e o descumprimento de lei que estabelece normas de 
finanças públicas voltadas para a responsabilidade na gestão fiscal (com o 
aumento vertiginoso dos gastos com pessoal em decorrência de nomeações e 
contratações).   Luiz Alfredo da Cunha Bernardo também denunciou na época o 



não-cumprimento do que determina a legislação quanto a divulgação de licitações 
na modalidade de Carta Convite, direcionamento em pregão para aquisição de 
equipamentos rodoviários e a aditamento de convênio entre o Município e a 
Escola Comunitária do Trabalho não referendado pela Comissão de Finanças e 
Orçamento do Poder Legislativo por falta de prestação de contas. 
Arquivamento 
O pedido de instalação do processo de cassação chegou, na época, a ser votado 
e recebeu cinco votos contrários e quatro favoráveis. Porém decorridos 13 dias, o 
autor da proposição novamente protocolizou a denúncia, sob a alegação de que a 
Mesa Diretora da Câmara Municipal não convocou o vereador suplente para 
participar da sessão e votar a matéria. Como autor da proposição, Luiz Alfredo 
não pode votar. Já a Câmara Municipal, sob a alegação de que a matéria versava 
sobre a mesma denúncia anteriormente protocolada, decidiu-se arquivamento da 
proposição, com base no Regimento Interno. 
O então vereador ingressou então com Mandado de Segurança para que fosse 
levado a votação a abertura de processo para cassação do atual prefeito de 
Campo Mourão (que então cumpria o primeiro mandato). O processo judicial foi 
sentenciado totalmente procedente. Da decisão de primeiro grau foi interposto 
recurso, mas o Tribunal de Justiça manteve a decisão antes proferida, inclusive 
determinando que fosse levada a votação na primeira sessão subsequente a 
intimação da Câmara de Vereadores. 
 

12/04/11 
Tureck terá que cumprir a lei de controle de estoques 
Por unanimidade, a Câmara de Vereadores de Campo Mourão rejeitou projeto de 
lei de autoria do prefeito Nelson Tureck que pretendia revogar uma lei em vigor 
desde dezembro de 2009 que instituiu a obrigatoriedade da manutenção de 
controle de estoques na administração direta e indireta do Município. Caso 
continue a não cumprir a lei, o Poder Legislativo, o Ministério Público ou qualquer 
entidade local ou até mesmo um munícipe poderá recorrer a Justiça para 
denunciar o desrespeito à legislação e exigir transparência e controle na aplicação 
dos recursos públicos. 
A lei que instituiu controle de estoques na administração municipal é de autoria 
dos vereadores José Pochapski, Beto Voidelo e Sidnei Jardim. Aprovado pela 
Câmara Municipal, o projeto de lei foi vetado totalmente pelo prefeito Nelson 
Tureck. Devido a inobservância dos prazos legais, o veto não prosperou e a lei foi 
promulgada pelo presidente do Poder Legislativo, Eraldo Teodoro de Oliveira, 
entrando em vigor. 
Ressalta o parecer da Procuradoria Parlamentar sobre a projeto que instituiu a 
obrigatoriedade da manutenção de controle de estoques: “O objetivo da lei é 
apenas proporcionar transparência dos atos realizados pela Prefeitura, através da 
publicação do controle de estoques, o que inclusive é uma obrigação do Poder 
Executivo, observando os princípios da publicidade e da transparência dos atos 
administrativos. A Câmara Municipal apenas está realizando seu trabalho de 
controle externo”. 
Os vereadores autores da lei dizem estranhar o posicionamento contrário da 



administração municipal a leis que assegurem transparência na gestão dos 
recursos públicos, oriundos dos muitos tributos pagos pelos cidadãos, do mais 
abastado ao menos favorecido. Lembram que o controle de estoque é uma prática 
comum em qualquer empresa, não apenas para evitar eventuais desvios, mas até 
para saber o que comprar, quanto comprar e quando comprar.  
O projeto do Poder Executivo que tentava revogar a lei recebeu parecer contrário 
da Procuradoria Parlamentar. Embora o prefeito tenha alegado vícios de 
inconstitucionalidade para pedir a revogação, sequer apontou os dispositivos da 
Constituição afrontados pela lei. “Controlar o estoque de materiais sempre foi 
obrigação de cada órgão público, pois trata-se de produtos adquiridos por verbas 
públicas. E tem que ser controlado para a devida prestação de contas à 
população, ao Tribunal de Contas ou outros órgãos, como o próprio Poder 
Legislativo”, acentua o parecer contrário. 
 

20/04/2011 
Explicações 
O vereador Sidnei Jardim requereu informações a Prefeitura sobre a implantação 
do Sistema Positivo nas escolas municipais. O prefeito Nelson Tureck terá de 
apresentar o calendário de treinamento para que os professores se ajustem ao 
material didático fornecido, além de esclarecer os cuidados adotados para superar 
as dificuldades – inclusive tecnológicas – enfrentadas pelos professores mais 
antigos. O vereador quer saber ainda o valor do contrato firmado com o Sistema 
Positivo. 
Outro requerimento do vereador foi questionando a administração municipal sobre 
a falta de luvas descartáveis para utilização nos berçários dos Centros de 
Educação Infantil. Fundamentado em denúncia de morador do jardim Batel, Sidnei 
Jardim cobrou explicação para ofício enviado aos pais de crianças atendidas na 
creche do jardim santa Cruz cobrando R$ 2,00 por mês. 
Sidnei Jardim apresentou ainda proposições cobrando providência urgentes por 
parte da administração municipal diante dos abusos cometidos por empresas que 
se utilizam de serviço de som ambulante para fazer propaganda, pediu a 
recuperação e manutenção da estrada que dá acesso a comunidade do Alto 
Alegre e cobrou a realização de orçada em terreno que a Prefeitura possui no 
jardim Ipê. Já a órgãos do Governo do Estado pediu a realização de melhorias nas 
instalações da Estação Climatológica de Campo Mourão, principalmente no que 
se refere à segurança. 
 

29/04/11  
Vereador levou 6 projetos a empresários para discussão 
Projetos também serão levados a outros segmentos para discussão 
Na reunião mensal da Associação Comercial e Industrial de Campo Mourão 
(Acicam), que aconteceu nesta semana, o vereador e advogado Sidnei Jardim fez 
a entrega de cópia de seis projetos de lei em tramitação na Câmara Municipal. 
Tratam-se de projetos que estabelecerão diretrizes para o desenvolvimento do 
Município ao longo dos próximos anos e o vereador adiantou que a documentação 
será também encaminhada a outros segmentos da comunidade para apreciação e 



discussão. 
Sidnei Jardim entregou ao presidente da Acicam, José Nelson Botega, cópia dos 
projetos de lei que dispõe sobre o Plano Diretor Municipal, a Lei de Parcelamento 
do Solo para Fins Urbanos, a Lei de Zoneamento de Uso e Ocupação do Solo 
Urbano e Rural, a Lei do Perímetro Urbano, o Código de Edificações e Obras e 
ainda o Código de Posturas. 
No ato de entrega dos projetos, o vereador ressaltou a importância dessas leis 
para o desenvolvimento ordenado e sustentável do Município, alertando que 
devem visar os interesses maiores da coletividade e não interesses de alguns ou 
de grupos. “Agora é a hora das entidades e da comunidade se debruçar e analisar 
à fundo cada um desses projetos que, transformados em lei, vão nortear o 
Município no futuro. É muito importante que a comunidade se mobilize na 
avaliação e estudos destas propostas para que eventuais distorções possam ser 
corrigida através de emendas na Câmara Municipal”, alertou Sidnei Jardim. 
 
PPS 
 

06/04/11 
Sidnei Jardim apresenta proposições para Saúde 
Nas últimas sessões da Câmara Municipal, o vereador e advogado Sidnei Jardim 
apresentou cerca de 20 requerimentos e indicações voltadas à área da saúde 
pública em Campo Mourão. Propôs ações, reivindicou melhorias, denunciou falhas 
e cobrou esclarecimentos e providências por parte da administração municipal.  
 
O vereador, baseado em críticas da população divulgada por órgãos de imprensa 
locais, solicitou a Prefeitura justificativa a denuncia feita por um munícipe de que 
um clínico geral estaria fazendo atendimento pediátrico intercalo no Posto 24 
Horas. Também levou ao conhecimento da Prefeitura a reclamação de que 
médicos estariam atendendo consultas e executando outros procedimentos, sem 
intervalo, durante longos períodos. Aproveitou ainda para questionar porque não 
contratados mais médicos e profissionais para atender a população de forma 
digna.  
 
Através de outras proposições alertou o governo municipal sobre a depredação e 
o estado de abandono em que se encontra o prédio do Posto 24 Horas (no jardim 
Lar Paraná). Cobrou ainda uma melhor organização na escala de atendimento 
médico na unidade 24 Horas e apontou queixas dos profissionais do setor com 
relação a falta de um contato direto com os responsáveis pela área. Existem 
reclamações até da falta de condições de trabalho para os funcionários do Posto 
24 Horas, como falta de alimentação, banheiros danificados, falta de materiais de 
higiene.  
 
Medicamentos  
Sidnei Jardim quer saber por que faltou o medicamento Metilfenidato (Ritalina) e 
se o Município tem um levantamento do número de crianças que necessitam do 
produto. Também indagou ao prefeito Nelson Tureck sobre a denúncia de que 



uma servidora municipal teria sido expulsa do Posto 14 Horas e de que 
profissionais da área da saúde não estariam mais querendo trabalhar para a 
Prefeitura.  
 
As demais proposições foram sobre informações distorcidas fornecidas a 
população sobre o horário de funcionamento das unidades de saúde nos bairros e 
a falta de geladeira para manter vacinas. Denunciou ainda a morte de uma criança 
porque as UTIS móveis de Campo Mourão estavam estragadas. Também sobre o 
não cumprimento do horário de trabalho por servidores e outros contratados da 
Secretaria da Saúde e a queda na qualidade dos serviços prestados pelo 
programa Cegonha Feliz 
 

12/04/11 
Vereador Sidnei Jardim divulga seu novo site 
www.sidneijardim.com.br 
Em pronunciamento que realizou na Câmara Municipal de Campo Mourão, 
durante a sessão da última segunda-feira (11/4), o vereador e advogado Sidnei 
Jardim (PPS) anunciou o lançamento oficial de seu site, orkut, facebook e twitter. 
Segundo ele, tratam-se de instrumentos de aproximação com a comunidade, 
aproveitando o crescente poder da internet. 

 
O vereador cumpre o quarto mandato consecutivo como vereador em Campo 
Mourão (1997-2000, 2001-2004, 2005-2008 e 2009- 2012) e também já foi diretor 
geral da Prefeitura, secretário de Governo e secretário municipal da Ação Social. 
Seu currículo destaca ainda que foi presidente de Associação de Moradores e 
Amigos da Vila Urupês e fundador e ex-presidente da Guarda Mirim. 
 
No pronunciamento que fez da tribuna da Câmara Municipal, Sidnei Jardim 
explicou como utilizará cada uma das quatro ferramentas da internet, o que a 
população encontrará em cada uma delas e as suas finalidades. “São quatro 
ferramentas de cidadania com a finalidade de interagir com a população”, 
destacou o vereador. 
 
Biografia, sinopse da atuação política, galeria de fotos, fale com o vereador, 
notícias, enquetes, o vereador na mídia, vídeos de entrevistas e posicionamento 
do vereador sobre os mais variados temas são alguns dos conteúdos 
disponibilizados. O internauta também dispõe de mural de recado para deixar sua 
manifestação sobre problemas no Município, projetos, denúncias, etc. além de 
contar com espaços para foto denúncia e vídeo denúncia. 
 
Os internautas terão também acesso ao Plano Diretor do Município, ao Código de 
Obras e Posturas e a Lei de Zoneamento. Projetos ainda em tramitação serão 
colocados à disposição da comunidade. 

 
 
 

http://www.sidneijardim.com.br/


RICARDO BORGES 
 

08/04/11 
Vereador cobra promessa de vice-prefeita e de deputado 
Por iniciativa do vereador Sidnei Jardim, a Câmara Municipal de Campo Mourão 
enviou ofício ao deputado federal Fernando Giacobo e a vice-prefeita, Regina 
Massareto Bronzel Bubay, cobrando promessa feita na última campanha eleitoral. 
Na véspera da eleição, o então candidato a deputado prometeu a doação de uma 
Kombi para a Associação de Moradores dos Jardins Damasco, Fernando e Ipê 
(Danferi), que não foi cumprida ainda. 
No ofício enviado ao parlamentar federal e a vice-prefeita foi questionado ainda se 
o veículo prometido será doado e, em caso positivo, quando. Já ao prefeito Nelson 
Tureck, o vereador indagou: “O que Vossa Excelência tem a dizer sobre essas 
promessas eleitoreiras, a exemplo desta feita pela vice-prefeita Regina Bronzel 
Dubay e o deputado federal Fernando Giacobo?”. Sidnei Jardim também 
questionou o prefeito sobre declarações feitas pelo ex-deputado federal Odílio 
Balbinotti, que teria atribuído o seu fracasso nas últimas eleições a atuação do 
chefe do executivo municipal, que teria “travados” obras que o então parlamentar 
viabilizou para Campo Mourão. 
Outros requerimentos apresentados pelo vereador foram solicitando 
esclarecimento a Prefeitura sobre a presença de máquinas do Município no aterro 
sanitário que é de responsabilidade de empresa contratada e o atraso na inclusão 
de Órgãos Oficiais no site do Município. Criticou ainda a existência de terrenos do 
Município tomados pelo mato e pediu a realização de operação tapa buraco nas 
ruas Ponta Grossa, das Flores e Princesa dos Campos (jardim Tropical II), Celeste 
Keller Dec e Osório Barnabé Pontes (jardim Cidade Nova). 
Pediu ainda a execução de limpeza nos bueiros, indagou sobre a realização de 
recapeamento asfáltico na rua Engenheiro Mercer, alertou para a necessidade de 
reparos em luminárias da avenida Capitão Índio Bandeira que permanecem 
ligadas permanentemente e voltou a cobrar a realização de coleta de lixo no 
interior do Parque das Torres. 
 

12/04/11 
Processo contra Tureck foi derrotado por 7 a 3 
O requerimento que previa a instalação de processo de cassação do prefeito 
reeleito Nelson Tureck, de Campo Mourão, teve sete votos contrários e três votos 
a favor na sessão que a Câmara Municipal realizou na noite desta  segunda-feira 
(11/4). Uma decisão do Tribunal de Justiça do Paraná determinou ao Legislativo 
Municipal a deliberação da proposição que foi protocolada há praticamente quatro 
anos pelo advogado e então vereador Luiz Alfredo da Cunha Bernardo. 
Contra o requerimento votaram os vereadores Edoel Rocha, Nelita Piacentini, 
Helton Borges, Eraldo Teodorode Oliveira, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, Saul 
Antonio Sachetti e Isidoro Moraes. A favor da abertura do processo votaram os 
vereadores Sidnei Jardim, José Pochapski e Beto Voidelo. 
Irregularidades 
No documento em que solicitou a instalação do processo de cassação do prefeito 



Nelson Tureck, o então vereador apontou sete infrações cometidas pelo chefe do 
executivo municipal. Entre elas, a contratação de empresa para a reforma de 
escola sem a realização de licitação pública, a falta de resposta a grande número 
de pedidos de informações e de fornecimento de cópia de documentos formuladas 
pelo Legislativo Municipal e o descumprimento de lei que estabelece normas de 
finanças públicas voltadas para a responsabilidade na gestão fiscal (com o  
aumento vertiginoso dos gastos com pessoal em decorrência de nomeações e 
contratações). 
Luiz Alfredo da Cunha Bernardo também denunciou na época o não-cumprimento 
do que determina a legislação quanto a divulgação de licitações na modalidade de 
Carta Convite, direcionamento em pregão para aquisição de equipamentos 
rodoviários e a aditamento de convênio entre o Município e a Escola Comunitária 
do Trabalho não referendado pela Comissão de Finanças e Orçamento do Poder 
Legislativo por falta de prestação de contas. 
Arquivamento 
O pedido de instalação do processo de cassação chegou, na época, a ser votado 
e recebeu cinco votos contrários e quatro favoráveis. Porém decorridos 13 dias, o 
autor da proposição novamente protocolizou a denúncia, sob a alegação de que a 
Mesa Diretora da Câmara Municipal não convocou o vereador suplente para 
participar da sessão e votar a matéria. Como autor da proposição, Luiz Alfredo 
não pode votar. Já a Câmara Municipal, sob a alegação de que a matéria versava 
sobre a mesma denúncia anteriormente protocolada, decidiu-se arquivamento da 
proposição, com base no Regimento Interno. 
O então vereador ingressou então com Mandado de Segurança para que fosse 
levado a votação a abertura de processo para cassação do atual prefeito de 
Campo Mourão (que então cumpria o primeiro mandato). O processo judicial foi 
sentenciado totalmente procedente. Da decisão de primeiro grau foi interposto  
recurso, mas o Tribunal de Justiça manteve a decisão antes proferida, inclusive 
determinando que fosse levada a votação na primeira sessão subsequente a 
intimação da Câmara de Vereadores. 
 

19/04/11 
Vereador pede manutenção de praças públicas 
A execução de serviços de manutenção nas praças Alice Alves de Macena (no 
jardim Santa Nilce) e da Amizade (no jardim Isabel) foi reivindicada pelo vereador 
e médico Saul Antonio Sachetti a Prefeitura de Campo Mourão. Instalação de 
Academia da Terceira Idade, melhoria no sistema de iluminação, limpeza geral e 
pintura de faixas de pedestres foram alguns dos serviços pleiteados para os dois 
logradouros. 
O vereador salienta na justificativa das proposições formuladas através da 
Câmara Municipal que moradores das duas localidades já solicitaram 
anteriormente a realização das melhorias a Prefeitura, mas nada foi feito. Também 
destaca que os espaços, apesar de necessitarem de uma melhor atenção por 
parte da administração municipal, são freqüentados por muitos moradores. 
Para a praça do jardim Santa Nilce também solicitou a realização de reparos nos 
alambrados, plantio de árvores e a instalação de mesas e bancos para a prática 



de xadrez, dama e outros jogos. 
Explicações 
O vereador Sidnei Jardim requereu informações a Prefeitura sobre a implantação 
do Sistema Positivo nas escolas municipais. O prefeito Nelson Tureck terá de 
apresentar o calendário de treinamento para que os professores se ajustem ao 
material didático fornecido, além de esclarecer os cuidados adotados para superar 
as dificuldades – inclusive tecnológicas – enfrentadas pelos professores mais 
antigos. O vereador quer saber ainda o valor do contrato firmado com o Sistema 
Positivo. 
Outro requerimento do vereador foi questionando a administração municipal sobre 
a falta de luvas descartáveis para utilização nos berçários dos Centros de 
Educação Infantil. Fundamentado em denúncia de morador do jardim Batel, Sidnei 
Jardim cobrou explicação para ofício enviado aos pais de crianças atendidas na 
creche do jardim santa Cruz cobrando R$ 2,00 por mês. 
Sidnei Jardim apresentou ainda proposições cobrando providência urgentes por 
parte da administração municipal diante dos abusos cometidos por empresas que 
se utilizam de serviço de som ambulante para fazer propaganda, pediu a 
recuperação e manutenção da estrada que dá acesso a comunidade do Alto 
Alegre e cobrou a realização de orçada em terreno que a Prefeitura possui no 
jardim Ipê. Já a órgãos do Governo do Estado pediu a realização de melhorias nas 
instalações da Estação Climatológica de Campo Mourão, principalmente no que 
se refere à segurança.  
 
TA SABENDO 
 

02/04 
Concurso Pinóquio lotou Teatro Municipal em Campo Mourão 
Contando a história “Caçador, Pescador, Político, nós não mentimos”, Cícero 
Pereira de Souza foi o vencedor na Categoria Mentira (adulto), do 18º Concurso 
Pinóquio Causos e Mentiras, que foi promovido pelo Município de Campo 
Mourão, através da Fundacam (Fundação Cultural) na noite de sexta-feira, 1º de 
abril. O Teatro Municipal ficou completamente lotado e Anderson Carolo Pedroso, 
garantiu a segunda classificação ao contar a história “Férias na Bahia” e 
Raymundo Spacki ficou com a terceira classificação contando “A Mentira 
Verdadeira”. 
Já na Categoria Causo, César Reginaldo Maciel da Silva (de Castro), conquistou 
o primeiro lugar ao contar “Naquele Papel Morreu José”; Geovane da Silva 
Rodrigues ficou em segundo lugar contando “A Lenda do Brejo que Canta” e 
Paulo Roberto Custódio de Oliveira, em terceiro lugar com o causo “O Fantasma 
da Praça da Ucrânia”. Já na Categoria Infanto Juvenil; Luiz Henrique Silva 
Ramos e Matheus Cardoso Ramos garantiram a primeira classificação com 
“Causo do Pescador” e Alisson Vitor de Oliveira e Cristiano Henrique de Oliveira, 
ficaram com a segunda classificação com “O Segredo do Futebol”. 
Todos os classificados ganharam troféus e receberam premiações em dinheiro. 
No total foram entregues R$ 6 mil no festival tradicional do município em 
comemoração ao Dia da Mentira. O evento também contou com apresentações 
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especiais de Josivan Santos (Terra Boa); Cleonice dos Santos “Creuzentina” e 
Orquestra Raiz Sertaneja, de Marialva, composta por 40 músicos. 
A secretária especial de Cultura, Sônia Singer, que representou o prefeito Nelson 
Tureck, destacou o sucesso do evento, quando também explicou que o concurso 
tem como objetivo incentivar e valorizar a arte da expressão tradicional das rodas 
de causos e comemorar o Dia Nacional da Mentira. Ela lembrou que o evento 
tem uma importante representação cultural. “Foi um grande evento destacando 
Campo Mourão no meio cultural”, disse a secretária. A presidente da 
Tecnocampo, Deyse Ferreira; a diretora de Cultura de Marialva, Antonia Celeste 
e os vereadores Edoel Rocha e Sidnei Jardim, bem como os jurados também 
participaram da entrega da premiação. 
Participantes – Também disputaram a final do concurso; Aristeu Pereira de Jesus 
(Baile de Antigamente) e Danilo dos Santos Bueno (Fidelidade), na Categoria 
Causo adulo; e Mauro Henrique de Oliveira “A Lamparina” e Luiz Gonçalves 
Sobrinho “Dentista Assustado”. 
Jurados – A Mesa de Jurados foi composta por; Rubens Sartori (Escritor, poeta, 
advogado, professor e promotor aposentado); José Eugênio Maciel (Escritor, 
sociólogo e advogado); Neuza Maria Tavares Portilio (Professora e atiz – 
Mamborê), Jair Elias dos Santos Junior (Historiador) e Gerson Maciel (Radialista 
– participante de destaque em concursos anteriores) 
 

07/04 
Basquete apresenta nova equipe que defenderá Campo Mourão nesta 
temporada 
A Fundação Cultural de Campo Mourão apresentou na noite de ontem a equipe 
de basquete que vai defender o município em 2011. Neste ano todas as 
categorias vão disputar. Os treinadores esperam bons resultados. 
A cerimônia contou com a presença de várias autoridades como o vereador 
Sidnei Jardim, o prefeito Nelson Tureck, José Turozzi, entre outros. 
Agora é esperar para ver os gigantes do basquete, trazer mais títulos para a 
cidade. 
 

12/04 
Câmara arquiva processo que pedia a cassação de Tureck 
Em sessão ordinária realizada pela Câmara Municipal de Campo Mourão, na 
noite desta segunda-feira (11), os vereadores arquivaram o requerimento que 
pedia a instalação de processo de cassação do prefeito Nelson Tureck. Foram 7 
votos contra e 3 a favor. Os favoráveis que o processo tramitasse no Legislativo 
foram todos da bancada do PPS, Beto Voidelo, José Pochapski e Sidnei Jardim. 
Uma decisão do Tribunal de Justiça do Paraná determinou ao Legislativo 
Municipal a deliberação da proposição que foi protocolada há praticamente 
quatro anos pelo advogado e então vereador Luiz Alfredo da Cunha Bernardo. 
A maioria dos vereadores que votaram contra a instalação do processo seguiu a 
mesma linha de justificativa do presidente da Casa, Eraldo Teodoro (PMDB) de 
que não era possível a tramitação, uma vez que feria o Regulamento Interno da 
Câmara. “A Justiça rasgou o Regimento Interno desta Casa de Leis onde diz que 
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não é possível votar duas vezes o mesmo projeto, requerimento, com um prazo 
inferior a 180 dias. Nós tivemos o desprazer de receber uma sentença obrigando 
colocar em votação e estamos cumprindo”, disse Teodoro. 
Irregularidades 
No documento em que solicitou a instalação do processo de cassação do prefeito 
Nelson Tureck, o então vereador apontou sete infrações cometidas pelo chefe do 
executivo municipal. Entre elas, a contratação de empresa para a reforma de 
escola sem a realização de licitação pública, a falta de resposta a grande número 
de pedidos de informações e de fornecimento de cópia de documentos 
formuladas pelo Legislativo Municipal e o descumprimento de lei que estabelece 
normas de finanças públicas voltadas para a responsabilidade na gestão fiscal 
(com o aumento vertiginoso dos gastos com pessoal em decorrência de 
nomeações e contratações). 
Luiz Alfredo da Cunha Bernardo também denunciou na época o não-
cumprimento do que determina a legislação quanto a divulgação de licitações na 
modalidade de Carta Convite, direcionamento em pregão para aquisição de 
equipamentos rodoviários e a aditamento de convênio entre o Município e a 
Escola Comunitária do Trabalho não referendado pela Comissão de Finanças e 
Orçamento do Poder Legislativo por falta de prestação de contas. 
Arquivamento 
O pedido de instalação do processo de cassação chegou, na época, a ser votado 
e recebeu cinco votos contrários e quatro favoráveis. Porém decorridos 13 dias, o 
autor da proposição novamente protocolizou a denúncia, sob a alegação de que 
a Mesa Diretora da Câmara Municipal não convocou o vereador suplente para 
participar da sessão e votar a matéria. Como autor da proposição, Luiz Alfredo 
não pode votar. Já a Câmara Municipal, sob a alegação de que a matéria 
versava sobre a mesma denúncia anteriormente protocolada, decidiu-se 
arquivamento da proposição, com base no Regimento Interno. 
O então vereador ingressou então com Mandado de Segurança para que fosse 
levado a votação a abertura de processo para cassação do atual prefeito de 
Campo Mourão (que então cumpria o primeiro mandato). O processo judicial foi 
sentenciado totalmente procedente. Da decisão de primeiro grau foi interposto 
recurso, mas o Tribunal de Justiça manteve a decisão antes proferida, inclusive 
determinando que fosse levada a votação na primeira sessão subsequente a 
intimação da Câmara de Vereadores. 
 

12/04  

Sidnei Jardim lança site, orkut, facebook e twitter 
Em pronunciamento que realizou na Câmara Municipal de Campo Mourão, 
durante a sessão da última segunda-feira (11/4), o vereador e advogado Sidnei 
Jardim (PPS) anunciou o lançamento oficial de seu site, orkut, facebook e twitter. 
Segundo ele, tratam-se de instrumentos de aproximação com a comunidade, 
aproveitando o crescente poder da internet. 
O vereador cumpre o quarto mandato consecutivo como vereador em Campo 
Mourão (1997-2000, 2001-2004, 2005-2008 e 2009- 2012)e também já foi diretor 
geral da Prefeitura, secretário de Governo e secretário municipal da Ação Social. 
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Seu currículo destaca ainda que foipresidente de Associação de Moradores e 
Amigos da Vila Urupês e fundador e ex-presidente da Guarda Mirim. 
No pronunciamento que fez da tribuna da Câmara Municipal, Sidnei Jardim 
explicou como utilizará cada uma das quatro ferramentas da internet, o que a 
população encontrará em cada uma delas e as suas finalidades. “São quatro 
ferramentas de cidadania com a finalidade de interagir com a população”, 
destacou o vereador. 
Biografia, sinopse da atuação política, galeria de fotos, fale com o vereador, 
notícias, enquetes, o vereador na mídia, vídeos de entrevistas e posicionamento 
do vereador sobre os mais variados temas são alguns dos conteúdos 
disponibilizados. O internauta também dispõe de mural de recado para deixar sua 
manifestação sobre problemas no Município, projetos, denúncias, etc. além de 
contar com espaços para foto denúncia e vídeo denúncia. 
Os internautas terão também acesso ao Plano Diretor do Município, ao Código 
de Obras e Posturas e a Lei de Zoneamento. Projetos ainda em tramitação serão 
colocados à disposição da comunidade. 
 
Vereadores rejeitam revogação de lei pedida por Tureck 
Por unanimidade, a Câmara de Vereadores de Campo Mourão rejeitou projeto de 
lei de autoria do prefeito Nelson Tureck que pretendia revogar uma lei em vigor 
desde dezembro de 2009 que instituiu a obrigatoriedade da manutenção de 
controle de estoques na administração direta e indireta do Município. Caso 
continue a não cumprir a lei, o Poder Legislativo, o Ministério Público ou qualquer 
entidade local ou até mesmo um munícipe poderá recorrer a Justiça para 
denunciar o desrespeito à legislação e exigir transparência e controle na 
aplicação dos recursos públicos. 
A lei que instituiu controle de estoques na administração municipal é de autoria 
dos vereadores José Pochapski, Beto Voidelo e Sidnei Jardim. Aprovado pela 
Câmara Municipal, o projeto de lei foi vetado totalmente pelo prefeito Nelson 
Tureck. Devido a inobservância dos prazos legais, o veto não prosperou e a lei 
foi promulgada pelo presidente do Poder Legislativo, Eraldo Teodoro de Oliveira, 
entrando em vigor. 
Ressalta o parecer da Procuradoria Parlamentar sobre a projeto que instituiu a 
obrigatoriedade da manutenção de controle de estoques: “O objetivo da lei é 
apenas proporcionar transparência dos atos realizados pela Prefeitura, através 
da publicação do controle de estoques, o que inclusive é uma obrigação do 
Poder Executivo, observando os princípios da publicidade e da transparência dos 
atos administrativos. A Câmara Municipal apenas está realizando seu trabalho de 
controle externo”. 
Os vereadores autores da lei dizem estranhar o posicionamento contrário da 
administração municipal a leis que assegurem transparência na gestão dos 
recursos públicos, oriundos dos muitos tributos pagos pelos cidadãos, do mais 
abastado ao menos favorecido. Lembram que o controle de estoque é uma 
prática comum em qualquer empresa, não apenas para evitar eventuais desvios, 
mas até para saber o que comprar, quanto comprar e quando comprar. 
O projeto do Poder Executivo que tentava revogar a lei recebeu parecer contrário 
da Procuradoria Parlamentar. Embora o prefeito tenha alegado vícios de 
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inconstitucionalidade para pedir a revogação, sequer apontou os dispositivos da 
Constituição afrontados pela lei. “Controlar o estoque de materiais sempre foi 
obrigação de cada órgão público, pois trata-se de produtos adquiridos por verbas 
públicas. E tem que ser controlado para a devida prestação de contas à 
população, ao Tribunal de Contas ou outros órgãos, como o próprio Poder 
Legislativo”, acentua o parecer contrário. 
 

15/04/11  
UTFPR inaugura mais dois blocos em Campo Mourão 
A UTFPR de Campo Mourão inaugurou dois novo blocos na manhã desta quinta-
feira, 14. Os dois novos blocos, B e D foram construídos pelo Governo Federal 
com investimentos de aproximadamente R$ 3 milhões. A inauguração ocorreu na 
mesma semana em que o Campus Campo Mourão faz aniversário, considerando 
que último dia 10 completou-se 16 anos que a UTFPR (na época Cefet) foi 
oficialmente instalada no município. 
Além do prefeito de Nelson Tureck, participaram da solenidade; o reitor da 
Universidade Tecnológica Federal do Paraná, Carlos Eduardo Cantarelli; o vice-
reitor da instituição, Paulo Osmar Dias Barbosa; o assessor de desenvolvimento 
institucional Vilson Ongaratto; diretor do Câmpus Campo Mourão, Narci Nogueira 
da Silva; vereadores Eraldo Teodoro de Oliveira (presidente da Câmara 
Municipal); Nelita Piacentini, Sidnei Jardim e Beto Voidelo, além da vice-prefeita, 
Regina Dubay e deputada estadual Marla Tureck. 
Novos Blocos – O bloco B composto por salas de aula e laboratórios de 
eletrônica conta com uma área de 1480 metros quadrados e foi construído com 
recursos do Reuni (Programa de Reestruturação e Expansão das Universidades 
Federais). O valor investido na obra foi de R$1.730.960,80. Já o bloco D possui 
uma área construída de 1420 metros quadrados e, foi construído com recursos 
do governo federal, através do Ministério do Planejamento, com investimentos de 
R$ 1.210.391,45. Nesse bloco, além de salas aulas, está a nova biblioteca do 
Campus, mini-auditório e espaço destinado à Educação a Distância. 
Obras em andamento – Além destes dois blocos, estão em andamento as obras 
do restaurante universitário, que terá 600 metros quadrados e deve ficar pronto 
ainda neste primeiro semestre e o bloco G, com 1500 metros quadrados, que tem 
previsão de conclusão para o final do ano. 
 
Vereador solicita mais policiamento na região do Parque das Torres 
O vereador Sidnei Jardim solicitou a 16ª Subdivisão Policial e ao 11º Batalhão de 
Polícia Militar a intensificação das rondas e ações no Parque das Torres para 
coibir a utilização de drogas e agressões ao meio ambiente. Segundo denuncias 
de moradores vizinhos ao logradouro, a utilização de tóxicos é comum no local, 
enquanto outros aproveitam da inexistência de fiscalização para pescar, além de 
poluírem o parque deixando garrafas, sacolas plásticas, etc. 
Outro requerimento apresentado pelo vereador foi para que a administração 
municipal informe as providências já adotadas para assegurar a instalação de 
uma Unidade de Pronto Atendimento 24 Horas em Campo Mourão, priorizada 
pelo próprio Ministério da Saúde. Sidnei Jardim solicitou a instalação da unidade 
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na Asa Leste da cidade e pediu informações a Prefeitura sobre o terreno 
escolhido. 
Ainda na área da saúde, questionou o prefeito Nelson Tureck sobre denuncias 
relacionadas a falta de higiene no atual Posto 24 Horas e a carência de médicos 
e outro profissionais, além da falta de medicamentos de uso contínuo no Centro 
Social Urbano. O prefeito terá ainda de justificar ao vereador a retirada de 
dentistas das unidades de saúde e comunicar quando serão disponibilizados 
novos profissionais. 
Sobre o funcionamento do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU), a 
administração municipal terá de esclarecer porque Campo Mourão pertencerá a 
Central Reguladora da Região Noroeste (sediada em Umuarama) e porque ainda 
não foi realizado concurso para preenchimento das vagas. “Em que data o SAMU 
será efetivamente implantado em Campo Mourão”, questiona o vereador. 
Também quer saber sobre o uso das ambulâncias recebidas já há algum tempo. 
Sidnei Jardim apresentou outra questão ao prefeito Nelson Tureck: “Vossa 
Excelência poderia informa se é verídica a denúncia quanto à proibição de 
pessoas não portadoras de carteirinha de diabéticos realizarem o teste de 
glicemia? O não fornecimento do teste é por falta de recursos nos cofres 
municipais ou por falta de planejamento da Secretaria da Saúde?” 
Documentos 
No prazo máximo de 30 dias, a Prefeitura de Campo Mourão terá que fornecer ao 
vereador Sidnei Jardim cópia de toda a documentação referente a tomadas de 
preço para a contratação de empresa destinada a execução de serviços de 
iluminação pública e do processo que dispensou licitação para fornecimento de 
peças e serviços em maquinário rodoviário. 
 

20/04/2011 
Sidnei Jardim pede explicações: arrecadação aumentou, mas serviços 
públicos pioraram 
Diante dos seguidos anúncios oficiais da Prefeitura de Campo Mourão sobre o 
aumento da arrecadação do Município, o vereador e advogado Sidnei Jardim 
requereu uma explicação do prefeito Nelson Tureck para a deterioração dos 
serviços públicos. Como exemplo da crescente ineficiência apontou as ruas e 
avenidas esburacadas, os bueiros entupidos, a falta de medicamentos e 
profissionais da área da saúde, a precária situação de boa parte dos prédios 
públicos e as estradas rurais intransitáveis. 
“Se a arrecadação do Município aumentou, qual é a data prevista para solucionar 
esta vastidão de problemas que os munícipes estão enfrentando?” foi uma das 
perguntas que o vereador encaminhou para ser respondida pelo prefeito. Entre 
os inúmeros problemas relacionados, o vereador cobrou também explicação para 
as obras paralisadas. 
 

26/04/2011  
Médico e Professor serão homenageados pelo Legislativo 
A Câmara Municipal de Campo Mourão aprovou nesta segunda-feira, 25, a 
concessão do Título do Mérito Comunitário ao professor Amani Spachinski de 
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Oliveira e ao médico Legardeth Consolmagno. A iniciativa foi do vereador prof. 
José Pochapski, apoiada pelos vereadores Nelita Piacentini, Beto Voidelo, Sidnei 
Jardim, Eraldo Teodoro de Oliveira, Helton Borges, Ademir Franco de Lima, 
Isidoro Moraes e Edoel Rocha. 
Amani Spachinski de Oliveira foi presidente da Associação Mourãoense de 
Escritores. Por gostar de ler, entrou, ainda adolescente, no mundo da escrita, 
pelas portas da poesia e do teatro. Palestrante, conferencista e filósofo, autor de 
diversos livros e diretor de peças teatrais. Foi instrutor de cursos e gerente da 
Unidade do SENAC em Campo Mourão. Foi professor de filosofia no Colégio 
Estadual Marechal Rondon e no Seminário Nossa Senhora do Guadalupe. 
Spachinski também integra a Academia Mourãoense de Letras e a Academia 
Mourãoense de Filosofia. Recentemente foi empossado como membro do Centro 
de Letras do Paraná. 
O médico Legardeth Consolmagno chegou a Campo Mourão em 1952. Havia 
apenas três médicos na cidade e era comum, o Dr. Legardeth Consolmagno ficar 
sem almoço dois ou três dias ou duas noites sem dormir. Enfrentou o primeiro 
surto de febre amarela, onde teve trinta e dois pacientes, sendo que dezoito 
deles vieram a óbito. Muitas mulheres morriam no parto, contraindo o tétano. 
Morriam crianças com difteria. Sarampo matava até adultos. 
Em 16 de janeiro de 1955, foi fundado o Hospital Santa Casa de Campo Mourão, 
tendo como primeiro presidente Manoel de Jesus Pereira e provedor, Dr. Carlos 
Boenig. Três dias depois, reunidos em Assembléia Geral, quarenta e cinco 
pessoas da comunidade, aprovaram o estatuto e escolheu o Dr. Legardth 
Consolmagno como Diretor Clínico. Ele viabilizou recursos com um deputado 
estadual para a implantação do hospital, que inicialmente contava com 20 leitos. 
Foi o primeiro passo. Com o crescimento da população da região da Comcam 
ouve o aumento significativo da demanda de atendimento do Hospital Santa 
Casa, que além do espaço físico ter tornado inadequado, seus equipamentos 
tornaram-se ultrapassados e obsoletos, sendo cada vez mais urgente a 
necessidade de novas especialidades no atendimento público. 
O Título do Mérito Comunitário foi instituído em 1993, com a finalidade de 
homenagear personalidades locais, pela prestação de serviços gratuitos à 
comunidade, considerado relevantes. Foram agraciados com a comenda o 
empresário Eloi Ricardo Bonkoski, Dornélia Huber Panceri, Maycon Rodrigues 
Gozer e José Divino da Rocha. 
 

28/04/11  
Empresários e lideranças se reúnem na Acicam 
A reunião mensal da Associação Comercial e Industrial de Campo Mourão 
(Acicam), realizada na noite desta quarta-feira (27/4), sob a presidência de José 
Nelson Botega, foi marcada sobretudo pela diversidade e a relevância dos 
assuntos tratados. Não apenas para a área empresarial, mas para o próprio 
desenvolvimento do Município. Como de costume, um bom número de 
empresários e lideranças locais participou do encontro. 
Um dos convidados para a reunião foi o juiz federal Érico Sanches, que falou 
sobre o pregão realizado no período da tarde, em Curitiba, visando a construção 
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de novas instalações para a subseção judiciária em Campo Mourão. Adiantou 
que nenhum interessado apresentou proposta, mas que agora a Justiça Federal 
pode viabilizar o empreendimento através de negociação direta (sem licitação). É 
que foram realizados dois pregões sem êxito. 
O prédio, térreo e com 1.500 metros quadrados de área edificada, deverá ser 
construído no terreno que a Justiça Federal tem no jardim Albuquerque e o 
investimento está estimado em cerca de R$ 2,9 milhões. Mesmo sem licitação, o 
empreendimento deverá ser executado pelo sistema “built-to-suit”, por prazo 
determinado, com cláusula de consolidação da propriedade a termo. Érico 
Sanches aproveitou para enaltecer e agradecer o empenho da Acicam no sentido 
de viabilizar a obra, que possibilitará a implantação da segunda vara da Justiça 
Federal em Campo Mourão. 
Já o secretário municipal da Fazenda e Administração, Altair Casarin, falou sobre 
o Programa de Recuperação Fiscal (Refiscam) que será lançado em breve para 
incentivar o pagamento de dívidas de tributos e taxas municipais. Explicou que 
para pagamento à vista dos débitos a isenção será total de juros e multas. A 
Câmara Municipal criou a possibilidade de parcelar os débitos, também com 
descontos nos juros e multas. O Município tem mais de R$ 55 milhões de tributos 
para receber (R$ 32.800.000,00 em fase de cobrança judicial). 
Por sua vez, o presidente do Sindicato Empresarial do Comércio Varejista, 
Nelson Bizoto, discorreu sobre as negociações da Convenção Coletiva de 
Trabalho 2011-2012. Anunciou que os comerciários apresentaram uma pauta de 
126 reivindicações (inclusive de aumento salarial de 20 por cento, feriado no dia 
da categoria com abono de 5 por cento naquele mês). Adiantou que nos 
próximos dias será marcada a assembléia para que os empresários do setor 
avaliem as reivindicações e definam a contra proposta, salientando a importância 
da participação dos comerciantes no encontro. 
Outro convidado que participou da reunião da Acicam foi o novo coordenador do 
curso de Administração da Faculdade Integrado, Walisson Klayton Ferreira de 
Oliveira. Além de discorrer sobre a importância de um bom entrosamento do 
curso com os empresários, revelou que um projeto está sendo desenvolvido para 
que os acadêmicos de Administração da Faculdade Integrado ofereçam 
consultoria aos empresários locais. 
O vereador Sidnei Jardim aproveitou a reunião para fazer a entrega de cópia de 
projetos em tramitação na Câmara Municipal para que os empresários participem 
da discussão das propostas e apresentem sugestões. Os projetos dispõem sobre 
o Plano Diretor, Lei de Uso do Solo Urbano, Lei do Perímetro Urbano, Lei do 
Parcelamento do Solo, Código de Edificação e Obras, Código de Posturas e a Lei 
do Sistema Viário. 
Por sua vez, o diretor municipal de Trânsito, Dirceu Jacob de Souza, falou sobre 
a aprovação da municipalização do Trânsito de Campo Mourão pelo 
Departamento Nacional de Trânsito. 
Na abertura da reunião, o segundo secretário da Acicam, Francisco Aparecido 
Viudes, enumerou 43 novos associados da entidade e anunciou 17 pedidos de 
desligamento. Já o coordenador do SCPC, Deonildo Rorato, apresentou o 
relatório de março. 
  



TRIBUNA 
 

12/04/11 
TURECK NÃO SERÁ PROCESSADO 
Na sessão ordinária realizada na noite de ontem, a Câmara de Vereadores de 
Campo Mourão colocou em votação o requerimento com a finalidade de instalar 
ou não o processo de cassação do mandato do prefeito Nelson Tureck. A iniciativa 
é resultado de denúncia protocolada em junho de 2007 pelo advogado e então 
vereador Luiz Alfredo da Cunha Bernardo. A inclusão da matéria para deliberação 
na sessão foi determinada pelo Tribunal de Justiça do Paraná. 
A sessão teve início às 19 horas e foi realizada no auditório da Casa da Cultura, 
sob a presidência de Eraldo Teodoro de Oliveira. Na sessão constou também 
deliberação de 27 indicações, 52 requerimentos e uma moção. A matéria que mais 
concentrou as atenções foi à proposta de abertura de processo para a cassação 
do prefeito de Campo Mourão. Alunos e professores da Fecilcam, o presidente da 
Associação Comercial, Nestor Botega, o Procurador Jurídico do município, José 
Carlos Severino e toda a imprensa dentre tantos, estiveram presente no plenário 
que ficou quase lotado. O prefeito Nelson Tureck não compareceu s 
sessão. Segundo sua assessoria durante o dia de hoje ele esteve em  vários 
compromissos na capital do Estado. A votação teve inicio as 19h30 com votação 
nominal dos Vereadores como determina o regimento da Câmara. Foram 07 votos 
contrários a aprovação do requerimento e 03 pela aprovação. 
Veja como votou cada um dos 10 Vereadores. 
Vereador Votou 
Ademir Pezão Não 
Edoel Rocha Não 
Dr. Eraldo Não 
Helton Borges Não 
Isidoro Moraes Não 
Beto Voidelo Sim 
Professor José Pochapski   Sim 
Professora Nelita Piacentini Não 
Dr. Saul Não 
Sidnei Jardim Sim 
 

20/04/11  
Pedidos dos vereadores 
O vereador Sidnei Jardim (PPS) quer que o prefeito Nelson Tureck explique o 
motivo do péssimo estado de conservação de um dos veículos utilizados pela 
Fundação Cultural, que trafega com falta de vidros e pneus completamente 
carecas. Ele também questionou a falta de manutenção na Casa da Cultura e no 
Teatro Municipal, ressaltando que o chefe do executivo costuma dizer que a área 
cultural de Campo Mourão e referência no Paraná e no Brasil. Já o vereador 
Isidoro Moraes (PP) solicitou a instalação de uma Academia da Terceira Idade 
(ATI) no jardim Cidade Verde. Na justificativa, o vereador salienta que a 
implantação da ATI visa valorizar o idoso e possibilitar a oportunidade de ampliar a 



convivência com pessoas da mesma faixa etária, incentivando a troca de 
experiências e a salutar prática de atividades físicas. 
  
 


